
SEGRETERIA DI STATO 

INDUSTRIA ARTIGIANATO 


E COMMERCIO 


Prot.n.1061/2013/ pg San Marino, 17 giugno 2013/1712 d.F.R 

Ill.mo Consiglieri 
Zeppa Gian Matteo 
Tonnini Elena 

E p.c. Preg.ma 
Segreteria Istituzionale 

LORO SEDI 

In risposta aWInterpelianza con risposta orale presentata dal Consigliere Tonnini Elena, e con 
risposta scritta dal Consigliere Zeppa Gian Matteo, nr. ID 47831 del 22/05/2013, e come 
riferito nelle precedenti Interrogazioni presentate dai medesimi Consiglieri ad eccezione del 
Consigliere Santolini Luca, specifichiamo che la volontà della Segreteria di Stato di mia 
competenza è quella di fornire la massima collaborazione e trasparenza con il movimento Rete 
a cui appartengono i sopracitati Illustrissimi Consiglieri. Nel medesimo contesto è nostro 
desiderio puntualizzare che alcune informazioni richieste con la Vostra interpellanza non sono a 
disposizione di questa Segreteria di Stato. Si ricorda che la Camera di Commercio è una 
società per azioni, le cui azioni sono detenute al 51% dallo Stato, che non è però 
rappresentato all'interno del Consiglio di Amministrazione della stessa. I documenti, le 
decisioni e le operatività della società non sono pertanto di nostra conoscenza. 
Le risposte qui sotto riportate pertanto sono basate sulle informazioni fornite da Camera di 
Commercio: 

1 - se l'assemblea dei soci ha ritenuto opportuna un ulteriore indagine da parte della società di 
revisione sulla contabilità relativa agli anni precedenti; 

No. AI momento non ne è stata valutata l'esigenza. 

2 - Se corrisponde al vero che da alcuni controlli interni sia risultato che una minima parte 
della quota, considerata dalla società di revisione come un ammanco, disponga in realtà di 
giustificativi. In caso affermativo, a quanto ammonti tale quota. 

Dopo aver chiesto alla Camera di Commercio di collaborare alla redazione di queste risposte, in 
quanto come specificato sopra i documenti e i dati richiesti sono di pertinenza di chi ha la 
responsabilità della gestione di Camera di Commercio, vi trasmettiamo di seguito la risposta 
fornita dal Direttore Massimo Ghiotti: 
Per l'esattezza avendo l'analisi della società di revisione tenuto conto dei movimenti dal 
01/01/2011 in avanti è emerso recentemente che un'operazione di euro 950, registrata 
contabili ente senza giustificativo nell'anno 2011, avrebbe una registrazione simile di segno 
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opposto, registrata contabilmente sempre senza giustificativo; ciò ha dato adito ad identificare 

per il 2011 un ammanco per tale importo quando in realtà vi sarebbe una contropartita dello 

stesso importo nell'anno precedente sempre però non giustificati; vi è poi una registrazione 

contabile di euro 90 riferita ad un fornitore di cui non si era trovato inizialmente il documento 

trovato poi in seguito in quanto la denominazione era leggermente diversa. 


3 - se sono stati presi provvedimenti nei confronti dei passati sindaci revisori che non hanno 

individuato e segnalato ,'ammanco 


In merito a questa domanda, vogliamo nuovamente sottolineare che non è dato sapere quando 

sia avvenuto l'ammanco, pertanto non è appurato se tale ammanco fosse presente già da 

molto tempo prima che il sindaco attuale lo rilevasse. 


4- se sono stati presi provvedimenti nei confronti del Direttore. 

5 - Se sono stati presi provvedimenti nei confronti dello studio commerciale di cui si avvaleva 

Camera di Commercio per le consulenze. 


Nessun provvedimento è stato preso nei confronti di alcuna persona ad oggi, in quanto come 

già ripetuto nelle due precedenti interrogazioni, siamo in attesa del risultato dell'indagine 

penale a seguito della denuncia per furto contro ignoti. 


6 - se la responsabilità del bilancio possa essere attribuita al software gestionale. così come 

accennato nella risposta dell'interpellanza precedente. 


Di seguito forniamo la risposta del Direttore Generale della Camera di Commercio S.p.A.: 

Se le registrazioni contabili annuali fossero fatte correttamente, così come se lo fossero le 

registrazioni di chiusura di fine anno, redatte con l'ausilio dello studio commerciale, il 

programma gestionale, già programmato per la riclassificazione dei conti nelle voci del bilancio, 

estrapola quello che è il bilancio definitivo; ovviamente la premessa deve essere d'obbligo, e 

cioè che le registrazioni contabili siano corrette. 


7 - chi sia/siano i responsabili legali della correttezza e della verifica del bilancio. 


Camera di commercio è una società e quindi la responsabilità sono a carico al Consiglio di 

Amministrazione e ai sindaci per quanto concerne il controllo contabile. 


8 - se l'ammanco sia stato recuperato, chi abbia contribuito. in Quale misura e a Quale titolo. 


Chi ha contribuito ad oggi lo ha fatto per spirito di solidarietà, spontaneamente, per la tutela 

dell'ente e senza alcuna assunzione di responsabilità, in attesa che il giudice si esprima su chi 

è invece il vero responsabile di quello che è stato rubricato come un furto; per rispetto verso 

queste persone alle quali non è stato contestato nulla dalla società, non si ritiene corretto 

indicare i loro nomi per evitare inutili nonchè ingiustificate strumentalizzazioni. Ad oggi è stata 

recuperata una somma pari a euro 20.000,00 su 25.000,00 euro totali. 
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9 - se corrisponde al vero che, per questioni legate al l'ammanco di cassa, Camera di 
Commercio si sia rivolta a uno studio legale sammarinese. pagando una parcella di oltre 3.000 
euro, pur avendo a disposizione un ufficio legale interno. 

Dopo aver chiesto alla Camera di Commercio di collaborare alla redazione di queste risposte, in 
quanto come specificato sopra i documenti e i dati richiesti sono di pertinenza di chi ha la 
responsabilità della gestione di Camera di Commercio, vi trasmettiamo di seguito la risposta 
fornita dal Direttore Massimo Ghiotti: 
L'ufficio legale interno non ha tra le proprie mansioni quella di seguire tale tipo di attività e ad 
ogni modo, trattandosi di un'attività che non era mai stata svolta internamente, data altresì la 
delicatezza della questione, il CdA ha ritenuto di incaricare Presidente e Direttore di rivolgersi 
ad uno studio legale esterno. 

10 - se si, quali sono stati criteri per la scelta dell'ufficio legale esterno. guale sia stato 
l'oggetto del l'incarico e guaii mansioni abbia espletato. 

Dopo aver chiesto alla Camera di Commercio di collaborare alla redazione di queste risposte, in 
quanto come specificato sopra i documenti e i dati richiesti sono di pertinenza di chi ha la 
responsabilità della gestione di Camera di Commercio, vi trasmettiamo di seguito la risposta 
fornita dal Direttore Massimo Ghiotti: 
I criteri per la scelta sono stati quelli delle referenze positive dello studio legale; l'oggetto 
dell'incarico ha riguardato l'identificazione dei provvedimenti di legge e disciplinari verso i 
soggetti responsabili e la determinazione delle azioni opportune a tutela della società; le 
mansioni espletate riguardano la redazione di tutta la documentazione utile alla società al fine 
di prendere le decisioni poi scaturite, nonché la redazione della documentazione eventualmente 
necessaria per l'espletamento delle azioni che gli organi preposti della società avrebbero poi 
ritenuto di intraprendere. 

Colgo l'occasione per porgere i miei più cordiali saluti. 
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